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Quieren dar transparencia a las licitaciones,
aseguró el titular de Obras Públicas.

La actual administración trabajará con apego a
calendarios

El gabinete en exclusiva
Diciembre 6, 2010

Luis Alfonso Peschard busca trabajar con planeación

Texto: Redacción
Fotos: 

La visión del nuevo
gobierno, explicó el
secretario de obras
públicas (Secop), Luis
Alfonso Peschard
Bustamantes, es
trabajar con base en
un plan de desarrollo
urbano general.
En entevista exclusiva
para Imagen dijo que
la actual
administración dejará
de lado las obras del
“contentillo” y se
enfocará en acciones
que resuelvan las
necesidades a largo
plazo, sin dejar de
atender lo que sea
urgente.
Uno de las obras que
comenzarán a planear
es una vialidad que
conecte a Zacatecas, El
Orito y Calera, así
como un mejor acceso
a Ciudad Gobierno, y
por supuesto al
Hospital General.
Peschard Bustamantes
habló de las obras a las que se les han señalado por tener irregularidades
y dijo que será responsabilidad de la Contraloría Interna exponer cada
detalle. 
La responsabilidad de la Secop en casos como el de Plaza Bicentenario es
dictaminar si la obra ya puede ser recibida, o si la constructora deberá
reparar detalles.
El titular de la Secop no quiso encasillar los proyectos más importantes
para 2011, pero, adelantó que están trabajando en las licitaciones para
construir vialidades alrededor de Ciudad Gobierno. 
También se está planeando un camino desde la Toma de Zacatecas,
mejor conocida como La Jeringa, hasta el entronque a la Bufa, esta
carretera servirá para toda la gente que va de norte a sur, y se espera que
disminuya la carga vehicular en el boulevard Adolfo López Mateos.
La idea de esta administración es escuchar a la gente, resolver las
necesidades reales, e invertir sólo lo que sea necesario.
“Tenemos que pensar en sistemas de transporte de esta época, no
podemos seguir saturando los boulevares; hay sistemas que ya han sido
probados”, agregó el funcionario estatal.
Zacatecas, un caos vial 
Peschard Bustamantes se comprometió a que esta administración se
caracterizará por obras de impacto, “no podemos hacer más obras al
contentillo, ni obras que resuelvan problemas inmediatos, que no quiere
decir que no hagamos, pero tenemos que verlo desde una perspectiva
superior”.
El trabajo de la secretaría se basará en un calendario, para tener un
orden, también se buscarán los horarios que ocasionen menos caos vial y
considerarán los materiales que sean ecológicos o menos dañinos para el
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medio ambiente.
El boulevard Zacatecas-Guadalupe, la columna vertebral de la ciudad, ya
es insuficiente, dijo, pero para eso se construirá un boulevard alterno
desde Ciudad Gobierno hasta Vetagrande, que tenga túneles.
Las características del territorio capitalino son la principal complicación
a la hora de construir; a pesar de que hay boulevares y pasos a desnivel el
caos vial aún existe.
“El primer paso es la planeación, cuando tengamos el proyecto
buscaremos el recurso, cuando tengamos el recurso, que supongo que
será el año que entra entonces empezaremos a hablar de obras
concretas”, expresó.
La meta es tener vialidades rápidas desde el Campus Siglo 21, a la altura
de Ciudad Gobierno y el resto de Zacatecas y Guadalupe.
Licitaciones transparentes
Ya está en proceso una ley de transparencia que tiene mucho que ver con
el tema de la licitación y “yo siento que el indicador principal van a ser
los constructores”.
Hay el compromiso del gobernador de ser más transparente y de tener
una cercanía con todos los constructores, inclusive hay mecanismos para
identificar cómo está repartida la obra pública.
Tanto los constructores como la ciudadanía van a poder revisar el
proceso.
Obras en el estado
El objetivo es que el trabajo no se quede en las grandes autopistas, “hay
que lograr que a Zacatecas no le sigan dando la vuelta”, dijo.
Con las carreteras apropiadas se logrará que la gente de distintos estados
llegue a los municipios.
También se deben cuidar las carreteras internas, las que utilizan los
zacatecanos y los comerciantes; la atención se debe dar en todas partes
para lograr que las comunidades más alejadas de la capital se vean
beneficiadas con la modernidad.
“El trabajo tiene que ser en carreteras, pero también tiene que ver con la
transparencia, con cómo resolvemos los problemas de una ciudad que es
complicada”, explicó.
Las herencias
Lo que se necesita para mudarse a Ciudad Gobierno no sólo es el
mobiliario, hacen falta servicios y vialidades.
Pero es responsabilidad de la actual administración presentar un
proyecto que determine cómo se van a “cambiar de casa”. 
Respecto a los edificios, aseguró que son sólidos, y que no pueden
quejarse ni decir que hay problemas estructurales; aunque a la hora de la
mudanza es seguro que se afecte un poco a la infraestructura.
Alfonso Peschard explicó que esta administración está decidiendo un
nuevo sistema de inversiones, con proyectos a largo plazo entre la
iniciativa privada y el gobierno, pues “no queremos mandar señales
equivocadas”.
Dijo que “tenemos la responsabilidad de recibir este tipo de inversiones,
pero es labor de la Contraloría y de la Secretaría de Finanzas estar
trabajando en mecanismos financieros con una complejidad mayor, para
solucionar de la mejor manera”.
En el caso del Palacio de Convenciones sucede un caso similar, y la
Contraloría Interna también tiene la responsabilidad de investigar a
fondo la relación entre el costo de la inversión y el beneficio de la obra.
El secretario de obras públicas aseguró que es necesario entender que
hay proyectos a largo plazo, que tienen que ver con cómo va creciendo la
ciudad y cómo va mejorando.
Sobre el Palacio de Convenciones es la Secretaría de Turismo la que tiene
una gran responsabilidad, dijo, pues ahora será su trabajo el traer
eventos los fines de semana.
“Si nosotros queremos lograr tener este proyecto funcionando hay que
invertir; nosotros también tenemos que resolver con las líneas y caminos,
pues hay que dar una respuesta completa”, expresó.
En este y en el resto de los casos “hay que ver cómo se pueden convertir
las herramientas que tenemos en obras constructivas, ya está la
infraestructura, hay que ver qué hacemos con ella, ese es el reto de la
administración”.
Plaza Bicentenario es otra obra que ya está construida, pero los
constructores aún tienen la responsabilidad de arreglar los detalles que
falten o que estén mal, y para ello existe una fianza.
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Se retrasaron mucho con la entrega de esta obra, por lo que la actual
administración trabajará basada en calendarios, y en caso de que los
constructores no cumplan con las fechas se van a imponer multas.
La Plaza Bicentenario no es una obra entregada como se dijo en la
administración anterior, en realidad está en periodo de dictamen.
La personalidad del arquitecto
“Hablando como arquitecto, no como secretario, nuestra principal meta
es crear, construir y convertir; pero es una gran responsabilidad.
“Para construir cosas necesitas a alguien que las sueñe, que las necesite,
siempre hay alguien que las encomiende, y vamos a ver qué necesita la
sociedad de Zacatecas”, dijo el secretario de obras públicas, quien espera
mejorar la calidad de vida de los zacatecanos mediante la obra pública.
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